

「憲法 9 条 フ ェ スタ」

3月29日の「憲法9条」エッセイ
（既報）では、元日本興業損保（旧
日本大火）の社長・会長、経済同友会
会員身軽党に国際開発センターライ
長の品川正治氏を招き、記念講演会
「戦争・人間・そして憲法9条」を開
きました。講演要旨を掲載しま
す。（文責）編集部

主権者国民が世界史を変える

戦争を起こすのも止めるのも人間

案と第9条
帰国の船で見た日本国憲法
終戦後もすぐに帰国で
まず、1946年5月1日
に上海経由で山口県の仙崎
ない今の日本国憲法だと語
りました。
この日本国憲法はまさに

少しつづいたら中国革命が起
こり、朝鮮戦争が始り、半
ソの冷戦が激化していったた
く。それをなぜ今捨てよう
とするのか、と説きました



「戦争・人間・そして憲法9条」 品川正治氏の講演要旨

右足に破片が 戦争で多くの友を失い、今も

<p>來た時、全員が泣きだしました。戦争放棄! 我々はそういう憲法を実現したいと思っていた。これなら」</p> <p>くなった戦友の靈が浮かぶ、中国の何千万人に犯された罪を贖罪できることになりました。中隊長も号泣しました。それが呂田氏の今の憲法との初めての出会いでした。その憲法をいま捨てるなどということは考えられない。</p> <p>呂田氏は、しかしこの間、日本の権力を握っていた層が、解雇改善を押し進め、自衛隊の創設・有事法制制定、そしてついにイラクに自衛隊を派遣し、マリア沖に派遣するまでになり、憲法9条第2項と現実とが</p>	<p>グローバリゼーションと称してアメリカの金融システム等を経済界に持ち込み格差と貧困を拡げてきたが、自由主義政策を厳しく批判しました。医療や福祉、教育環境、農業などは市場で決定できるような条件は何もない、人間的努力なのだと</p> <p>治なのだと言いました。アメリカ型が正しいとして強引に進めてきた規制緩和の中でも、最大の罪が雇用に現れたとし、非正規労働者の激増と、大企業が率</p>	<p>比谷での年越し派遺村の登場がものすごく大きな効果をもたらしたとしました。それは非正規の労働者の労働時間が国民の前に広く明めざさが、企業は国民の敵だ」という世論が生まれてきました。そして吉川氏は、現在の不況を乗り越え、耐えていくかがこれから日本の針路を定めます。吉川氏によれば、この状況は「自民が民主主義などであり、また、アメリカなどと価値観を共有してきな影響をもつだらう」と語りました。</p> <p>しかししながら、表面の政治の状況は、自民が民主主義などであり、また、アメリカなどと価値観を共有してきな影響をもつだらう」と語りました。</p>
---	--	---

「経済を人間の目で”が品川氏の基本テーマに

者の激増と、大企業が率一マだったと語り、昨今、ローバリゼーションと称してアメリカの金融システム等を経済界に持ち込み、差と貧困を抱けていた新自由主義政策を厳しく批判しました。そこで何故アメリカ型の市場原理に変えなければいけないのか?と糾き、医療・福祉、教育、環境、農業などは市場で決めるよしなな条件は何もできないのです。人間の努力なのだから、その人の間の努力こそ政策なのです」と語りました。

アメリカ型が正しいとして強引に進めてきた規制緩和の中でも、最大の罪が雇用の激増と、大企業が率一

目や、更に昨年末の東日本大震災等を経済界に持ち込み、差と貧困を抱えていた新自由主義政策を厳しく批判しました。そこで何故アメリカ型の市場原理に変えなければいけないのか?と糾き、医療・福祉、教育、環境、農業などは市場で決めるよしなな条件は何もできないのです。人間の努力なのだから、その人の間の努力こそ政策なのです」と語りました。

しかししながら、表面の政治の状況は、良民が民主主義などであり、また「アメリカ

「9条改憲ノ一」の決断で世界が変わる

ト ラ ウ マ で 60 余 年 間 戰 爭 を
語 れ ず

と2年しか学問が出来た
と知り、死ぬまでに読む

片の一部が残っています

- ० -

を見殺しにしたというトラの郷里である島根県の寒

一

に派遣するまでになり、憲法9条第2項と現実とが

ト ラウマ で 60 余年 間 戦争 を
語 れ ず

ウマがあったからでした。而出向いて講演したとき
80歳にならうから、やはり本當の戦争の実体験を
伝えていかないといけないが、戦友を救えなかつた
戦友の遺族や親戚たちが、つまりました。そこで品川

まつたく異なる状況にさせられてしまっていることを振り返り、もはや旗はボロボロでも国民党は旗を握って集められた。一方で「9条改憲ノー」の決断で世界が変わる。ではどうしたらよいの? あるいは総選挙で「私は」